



広報
おおづまち
1971-4

パパ今日もご無事でネ



大津地区婦人会では200コのマスコット人形をつくり、
57号線を走るドライバーに贈った。

「パパ今日もご無事でネ」のチラシも添えてあり ドラ
イバーより感謝された。

1 七十万農民が交通事故○を実現しよう

四月五日～五月一日

春の交通安全運動

子供老人の交通事故防止
飲酒運転の総減を重点に

新入学(園)児の就学(園)期、さらに行楽期と重なり交通
事故の激増が予想されます。家庭では、家族での話し
を各種機関団体では対策会議等を開き特色ある運動を…

-
- 2.....春の交通安全運動 パパ今日もご無事でネ
 - 3~4.....大津町予算案のあらまし モーテル建設反対 定例町議会 米の生産調整
酪農用サイロに補助金
 - 5.....栗園先進地研修 店舗新築改装資金等の利子補給
 - 6.....新学期を迎えて児童生徒の心得 桜80本植樹 東肥畜協育成品評会 婦人と人権
標準小作料決定
 - 7.....ごみ処理は4町衛生施設組合で 町営住宅の収入基準がわかりました 家事相談
年金 おくやみ申します おめでとう 今月の日曜在宅医
 - 8.....善意 福祉相談護川小学校へカラーテレビ寄贈 皆様の愛心1円を 就職児激励
 - 9.....白川保育園が誕生しました 保育定員を増加致しました一字保育園 行政相談
被没者報勲 社団予算のあらまし 固定資産税
 - 10.....上水道改良工事について 道路愛護はみんなの手で 護川地区家庭教育学級
歌会始のお題は「山」 書道教室へどうぞ 空港開きページェント ピニールと停電
-

昭和四十六年度町の予算は、住民生

教育使用料のブルル使用料（現在小學

、予防費

五、七八五千円

活水準の向上、生活環境の整備を計る目的をもって、先に策定した大津町振興総合計画を基本として編成した。

主なる事業については歳出の項にあるが從来にもまして経費の効率化を推進し、財源を効果的に活用し、不用不急の事務の整理、給与費の合理化に努め行政施策の水準の向上を計った。

このような方針に基づいて編成した予算案は五七一、二〇九千円（対前年度約七四、一九四千円の増額）

である。

國、県支出金、その他

國庫支出金 六〇、三九五千円

県支出金 五八、九一七千円

財産源入 二、六〇六千円

繰越金 一二、〇〇〇千円

町債 二七、五〇〇千円

歳入額 累計 五七一、二〇九千円

農林水産業費（七三、五〇一千円）
イ、飼養サイロ助成 五〇〇千円
ロ、農業構造改善事業 二二、六六八
千円事業終り減額したがその分は
他の農政の各項毎に増額した。

ハ、草資源利用開発事業一九二五千円
ニ、岩坂陣 錦野農道事業費他三件

ホ、一般農道事業 六、〇〇〇千円

商工業費（二一、九六六千円）

商工係を新設し、商工行政に力を入れた。商工会助成（青年商工会二五万

円）商工会助成（青年商工会二五万

円）地蔵祭三〇〇千円とした。

バイパス開通一〇〇〇千円 猿渡線

五、〇〇〇千円 山村振興六、〇〇〇
千円（石坂線）同和事業四、五〇〇千
円 中通り線、一〇〇〇千円 一般土
木費一五、〇〇〇千円 橋梁費四、八
〇〇千円（石坂線）

イ、公共交通災害九〇〇千円（人當五〇円
ロ、社協補助金二〇〇千円 東

護川小屋工事一〇、七〇〇千円 東

小ブーム工事五、五〇〇千円 教科書

改定一、九一三千円 公民館新築（改

築）二、二〇〇千円 町営グラウンド

給食セナタ一七三三千円（二重保温機

イ、予防費

ロ、菊陽町外四ヶ町の衛生施設組合負担金九、〇二四千円 し尿三、三

八六千円 清掃五、六八八千円

イ、予防費

ロ、農業サイロ助成 五〇〇千円
ハ、農業構造改善事業 二二、六六八
千円事業終り減額したがその分は
他の農政の各項毎に増額した。

（3）一

大津町予算案のあらまし

昭和46年度予算編成の基本的方針

歳 入

歳 出

町税、地方税の
改正について、住
民税の課税最低限
の引上等による減
税が計画されてい
るが、国の見込み
によると税制改正
後において前年度
当初見込額に対し
八、六%程度の増
加になるものと考
えられ、一〇二、
六、八千円を計上
した。これは前年
の八千
円の増加となる。

町長給与の夫々二五%二三%二〇%に
改正した

議会費（六、三八四千円）
議長・副議長・一般議員の報酬は、
町長給与の夫々二五%二三%二〇%に
改正した

議員の報酬は、
改定と企画議事課設置である。
ロ、特別職給与増は各種委員（予算全
額）、費用弁償報酬を各一〇〇円増
額し、嘱託員は年基本給一、〇〇
円増額し、六、〇〇〇円に、
また一年一戸当たり七〇円増額し、三
〇〇円とした。

ハ、財政調整積立金は昨年同様に三、
〇〇〇千円とし土地開発基金積立
の新設により一八、〇〇〇千円と
し合計二、五〇〇千円（預金利
子五〇〇千円）とした。

二、選舉費県議会議員及び参議院議員
選舉費一七七八千円

イ、公債費（九〇〇千円）
教育費（九六、二三九千円）

ハ、児童措置費 前年度より（一二、〇
八、三千円）増となった。これは私立
白川保育園に対する助成及び保育車
価引上げによるもののが主である。

一、普通交付税は前年度予算に対する国
の予算延び率を参考として前年度実績
に三六、四〇七千円を増額して二六五、
〇〇〇千円とし、特別交付税五、〇
〇〇千円で合計二七〇、〇〇〇千円を
計上した。

地方交付税
税率は九八%とした。

普通交付税は前年度予算に対する国
の予算延び率を参考として前年度実績
に三六、四〇七千円を増額して二六五、
〇〇〇千円とし、特別交付税五、〇
〇〇千円で合計二七〇、〇〇〇千円を
計上した。

使用料及び手数料
衛生費
（二二、〇八二千円）

イ、公債費（九〇〇千円）
教育費（九六、二三九千円）

ハ、児童措置費 前年度より（一二、〇
八、三千円）増となった。これは私立
白川保育園に対する助成及び保育車
価引上げによるもののが主である。

一、普通交付税は前年度予算に対する国
の予算延び率を参考として前年度実績
に三六、四〇七千円を増額して二六五、
〇〇〇千円とし、特別交付税五、〇
〇〇千円で合計二七〇、〇〇〇千円を
計上した。

使用料及び手数料
衛生費
（二二、〇八二千円）



栗園先進地研修

栃木・茨木両県を巡つて

栃木県では高原開発コンサルタント

として大津町でもご縁の深い若山善三

氏宅で研修を受けた訳です。

当農場で特筆すべき点は「移植」「イ

タリーフン草生」「超密植栽培」だと思います。

先づ移植について

利点として

①成木園での枯損木の補充が出来る

②移植によって骨格の良い、丈夫な木

が出来上る

等です。成木の枯損補充が出来るなり

収量の推移が出来る事は云うまでもな

い事です。

方法としては次の通りです。

秋移植　十一月下旬～十二月上旬

春移植　二月下旬～三月下旬

どちらも枝数を出来るだけ減して、根

は充分つける様にして下さい。

植付けの場合は根が乾燥しない様に充

分踏みつけ下さい。

尚春移植・秋移植を比較してみますと

秋移植の方が新梢の伸びも良く、活着

次いで茨城県に足を運んだ訳ですが、

栗研究会の入
達に栗園を見
せて戴く事も

出来ました。

全員栽培面積

十町以上の栗

園ではこれまで

中小企業の店舗新築

改修及び工場機械設備を施した場合に

は工事費百万円を限度としてその利子

を町で補給しておりましたのが町の条例

による補給期間が三月末をもってきれ

業者の人達は

かりでした。

九年三月末までの三ヶ月間その期限を

茨城県で感じ

た事は、カットバッタがさ

かんに取り入

改装資金等の 店舗新築

利子補給

率も高い様で

れられている事です。

老木樹や樹勢の衰えた木の更新をやる

次いでイタリ

アン草生です

が、次の利点

があると思

ます。

日本一の産地になる日も近い将来かと

思えます。

茨城県、栃木県を回して云える事は、

両県共市街地化に悩まれて居る事です

全国一、二を争う両県がこの様な状態

ですから、熊本県の栗、大津町の栗が

日本の一大産地になる日も近い将来かと

思えます。

最後に東京市場入荷量は五三三〇と平

均価二三四円との事です。

昨年の大津町の裕は四五五程度です。

今後の消費についての市場の話ですと

現在栗を食べている人は東京都民の上

層階級ほんの一部分だそうです。

特に主幹害虫は耕作栽培に比べて発生

が多い様です。徹底した防除が望まれ

ます。

第三に超密植栽培ですが、若山農場で

は十アール当たり九十六本植えを実施さ

れており大津町では四十八本

植えですから丁度二倍です。

この方法ですとかなりの栽培技術を要

するに思います。一歩間違うと密植の

弊害に陥り危険があるからです。

色々と感じた事を書いてみましたか、

若山農場の栗園の素晴しさはただ驚く

ばかりです。家から見える栗の木は、

生々として、地面は一面緑の海です。

栗生産地を作り上げる上に一番必要な事ではないかと思いません。

私達生産者は消費拡大は勿論、栗の値

段が百五十円～百六十円程度の品物が一番

売れている現在、栗の値段が百五、六

十円になったら消費量は大幅にアップ

するに思うのです。

栗生産地を作り上げる上に一番必要な事ではないかと思いません。

新学期を迎えて

児童生徒の心得

一、新しい学年になった喜びと学校の児童・生徒としてのはこりを持とう

二、学校のきまりを守り学校の生活になれ、新しい担任の先生に親しみ仲のよい友達を作ろう。

三、学校の児童・生徒であることを自覚し、美しい学校の環境を大切にし、学園の場に目を向けよう。

四、自分の生命を大切に日々の健康に気をつけよ習慣を身につけよう

五、登校、下校に際しては、交通のきまりを守り交通事故にあわないよう安全第一につとめよう。

六、家庭では父母のことばをよく聞き勉強の場をせいかつにして、家のくらしの計画を立てて実行しよう。

七、自分の長所や短所又教科などの得意不得手をよく知り新しい教科書などの勉強を工夫し自主的学習を進めよう。

桜八〇本植樹

商工青年会議所

婦人週間によせて
婦人と人権

「千本桜とつじの名所」を目標に毎年計画的に桜を植林し、つじの園の補植を行なっていますが、ことしも全員参加して三月二十一日、八十本の七街道杉並木と共に園内を歩き、町民に親しまれて来たつじに園内を老客化し、花芽も近隣の観光地にお株をうばわれないよう目標達成まで努力を続けていたと思ひます。

東肥畜産農業協同組合主催で本年度総合成品評会が開かれました。

赤牛五十八頭、種豚十八頭の出品があり審査の結果次のよろ成績でした。

東肥畜産農業協同組合主催で本年度総合成品評会が開かれました。
赤牛五十八頭、種豚十八頭の出品があり審査の結果次のよろ成績でした。

赤牛一等 後藤和雄 後藤潤喜 田畠丸春夫

今村安雄 古庄誠一 坂本謙次

府内勝典 伊原 宜 大塚正二

荒木鶴己 吉良茂雄

坂梨一弘 宇野信也 村下元昭

二等 田代芳男外三名 東家美智雄外六名

三等 小西忠雄外十名

種豚一等 二等

四月十日から婦人週間が始まります。

婦人に対する差別や不平等が公然とされています。

行なわれた時代はすでに過去となり、また「姑の嫌いびり」は次第に影を

男女平等の原則が大きくなり、逆に姑が若い嫁から邪魔者

きよく打出され、婦人が扱いにされる事例が多くなっていま

るとしてしまったという事例が多くなっています。

わが國の社会に存続してきた封建的な男性優位の思想は、著しく向上したわけです。

夫婦間のいざこざの場合でも、妻が泣き寝入りすることなく進んで解決を求めるような傾向がみうけられました。

また「姑の嫌いびり」は次第に影を

標準小作料決定 昭和45年9月までの小作契約について
の小作料は従前通り(改正前の小作料金)で該当しません

農地の区分	標準額	地区名
田の部		陣内、町、下町、新、引水、大津、室
上田	18,800	平川矢ご川地区
中田	17,100	外牧、錦野、岩坂、中島、瀬田、灰塚
下田	14,600	大林、吹田、森、真木地区
開田	12,000	
煙の部		
上畑	5,000	錦野、岩坂、下鶴、陣内、上下町田、
大津町護川、高尾野、平川		
中畑	3,800	内牧 大林 吹田 森 外牧 真木 矢ご川
下畑	2,500	開拓地及び瀬田

熊本地方法務局

ごみ処理は
四町衛生施設組合で

万九千円以下の場合○、三倍
五万九千円をこえる場合○、六倍

家事相談

清掃事業は從来法により町の責務として事業を進めて参りましたが、今回
広域行政の一環として、菊陽町外四町
衛生施設組合(菊陽町、大津町、合志
町、西合志町、泗水町)が共同で事業
を運営することになり、東部廃介処理

場(大津町)・西部霧芥処理場(菊陽町、志合町、泗水町、西合志町)の三箇所でそれぞれ農業系町のこみ処理を実施することになりました。

事業開始は四月一日ですが、移管してより町のこみ処理は等従前と変わることはありません。

昭和四十六年式の特別清掃地域のこみ集取計画は既に各家庭に周知しますので御協力をお願いします。

町営住宅の収入基準が
かわりました

四月一日改正
（入居基準）

年
金

抛出制老爷年金

その他家庭内、親族間の一切の心配事について、このたび、次とおり出版して家庭事相においで下さい。ご遠慮なく相談おまかん、秘密ですから、外にものることはありません。

十年年金（年額六万円）加入者待望の
給付が、本年度より開始されます。
満六十五才（明治三十九年生）の誕生
月を迎へられた方の順に給付の裁定諸
請求を行いますが、該当者は左記の方々
です。

第一種住宅	五千円
第二種住宅	三千円
(割増賃料)	四千円
第一種住宅	五万
九千円をこえる場合〇、四倍	三万
第一種住宅	三万
四千円をこえ五	五千円

入居基準における粗収入(給与所得者の場合)年収()内は月収

種別	収入基準	扶養親族数	1人	2人	3人	4人	5人
第1種	46,000円以下	(65,833)	865,000	940,000	1,015,000	1,090,000	1,157,777
	27,000円以下	(42,083)	505,000	580,000	655,000	730,000	805,000
第2種	46,000円以下	(65,833)	865,000	940,000	1,015,000	1,090,000	1,157,777
	27,000円以下	(42,083)	505,000	580,000	655,000	730,000	805,000

吉岡 実 陣内 岩下マサニ 新小屋
小西吉雄 松木キエイ 新小屋
小西スナエ 松木森
村上一枝 中島 大塚ミドリ 水源
大沢カツ子 新本
合志 久子 中島 高本信義
山内 林 横田 久信
鶴見通 原野 孔人
竹永 イン 本一 舛
鬼頭律美 源木町 相馬 政嗣
佐藤千尋 吹田 古庄弘記
松本サカエ 森 元田トキエ
安達一キエ
吉岡 実 陣内 岩下マサニ 新小屋
小西吉雄 松木キエイ 新小屋
小西スナエ 松木森
村上一枝 中島 大塚ミドリ 水源
大沢カツ子 新本
合志 久子 中島 高本信義
山内 林 横田 久信
鶴見通 原野 孔人
竹永 イン 本一 舛
鬼頭律美 源木町 相馬 政嗣
佐藤千尋 吹田 古庄弘記
松本サカエ 森 元田トキエ
安達一キエ
吉岡 実 陣内 岩下マサニ 新小屋
小西吉雄 松木キエイ 新小屋
小西スナエ 松木森
村上一枝 中島 大塚ミドリ 水源
大沢カツ子 新本
合志 久子 中島 高本信義
山内 林 横田 久信
鶴見通 原野 孔人
竹永 イン 本一 舛
鬼頭律美 源木町 相馬 政嗣
佐藤千尋 吹田 古庄弘記
松本サカエ 森 元田トキエ
安達一キエ

今月の日曜在宅医

4月18日

鈴木医院(菊陽2015) 福田病院(2771)
中村医院(2016) 樋口医院(2415)
・4月25日
樽美医院(2100) 本田医院(2155)
柴田医院(2050) 兼島医院(2340)

5月2日

佐藤医院(2550) 野上医院(菊陽2079)
金田医院(2029) 馬場医院(2358)

5月9日

馬場(豪)医院(2803) 大塚医院(2149)
西村医院(2010) 竹田津医院(2521)

あ め で と う

おくせみ申します

砂古加小成福芹本坂小西
野庄来西田本川田本士
ミキ武亭繁松ミトヨ只士
積義藏喜雄亀雄當士
陣平室杉新錦平真陣下陣
内川水野川木内町内



善意

社協一般寄附金

三〇、〇〇〇円也 病気全般扶助として

三〇、〇〇〇円也 引水 坂本篤美殿

香典返し

一〇、〇〇〇円也 錦野 福本正彦殿

亡父松男殿

三、〇〇〇円也 室住宅 清水ミサ

五、〇〇〇円也 上陣内野茂富殿

亡妻ミキ殿

三〇、〇〇〇円也 大林 兼島景文殿

亡母カマト殿

五、〇〇〇円也 灰塚 今村幸雄殿

亡母松尾アキ殿

一〇、〇〇〇円也 吹田 平野安雄殿

亡妻キミエ殿

一、〇〇〇円也 陣内

平川 南部敬生殿

大田黒脛殿

西本 瞻殿

坂本金一殿

渡辺松男雲

元田孝昭殿

老人ホーム慰問

オギャー基金

福祉相談 毎週火曜日
大津町社会福祉協議会 (老人憩の家内)
ささいな問題でもお気軽に御利用下さい
秘密厳守 料金無料

中学校卒業 就職児激励会



皆様の愛の一円を

大津町社会福祉協議会では大津駅待合所入口と駅場前広場(信用組合側)の二ヶ所に白地で郵便ボスト型の愛の一円塔を建てました。
社会福祉のために皆様の御協力をお願い致します。

万十 三〇〇個、花苗、花種子
酒井ヤエ様 塩町見舞金一〇、〇〇〇円
矢瀬川老人親和会水田会長様外三〇名
見舞金三、〇〇〇円演芸

808

護川小学校へ
カラーテレビ寄贈
杉水 清氏

大塚美術学校 墓五丁目 見舞金一〇〇円
斎藤学様 仲町 写真、額寄贈
兼島景文様 大林 亡母カマト様香典
返として、指定寄附金五、〇〇〇円
一町民(氏名秘) 見舞金五〇〇円
外牧漁人会代表者桐原サエ子 緒方リ
ツ子、国武タメ子、桐原ケサエ様
ミカン三〇kg

杉水清氏は(杉水)昨年、護川小学校へ洋傘百本を寄贈され、児童父兄から感謝されていましたが、本年も(二)十インチカラーテレビ一台を寄贈され学校はもちろん地域住民の尊敬的となっています。
校へ洋傘百本を寄贈され、児童父兄から感謝されていましたが、本年も(二)十インチカラーテレビ一台を寄贈され学校はカラーテレビ一台を寄贈され校の放送視聴などに役立てたいと語っています。

香典返し
前田町(妻政子様死亡)菊池一男氏より
教育委員会へ一千万円(複式学級教材費として教育委員会から複式学級へ委託)

平川一字保育園、園長様外三〇名演芸
塘町松古開婦人会島田初子様外三〇名
平川一字保育園、園長様外三〇名演芸
塘町松古開婦人会島田初子様外三〇名
託)

社会福祉協議会では三月六日午後一時から大津町吉神社において本年度中学校卒業の上県内外に就職する児童四十六名の壮行会を行った。社協関係役員十五名出席のもと赤星助役、白杵教育委員会長から卒業のお祝と「社会人としての覚悟」について激励のことばをうけ、接の記念植樹を行った。社務所で会食、記念品を贈られた。

上水道改良工事
新計画で

みんなの手で
道路愛護は

歌会始めお題は「山」

上水道改良工事の構想については昨年十二月の広報で、更に関係区域内について公聴会を開催して計画の概要についてお知らせ致しましたが、其の後渇水期における水源地の調査で、余水（オーバー）が著しく少くなっていることが判明し、当初の計画を変更せざるを得ない状態になりました。

大津町議会も十二月下旬「水道特別委員会」が設置され、水源調査、水源確保に連日奔走されている現状であります。従つて本年度は、いろいろな調査や試掘ボーリング等を重点目標とし、水源の確保に努め、止水道利用者の方々の御理解に副うよう新たな計画生てる準備をすくめておりましたので、この計画の変遷をお知らせするとともに今後共当該地域の皆さんの一層の御協力をお願いします。

最近大津管内に於きました、たびたび停電事故が発生して皆様に大変御迷惑をかけ申し訳なく思っております。その原因を調べて見ますと何件かは農業用ビニールが強風にあおられて当社配電線に巻きつき停電事故の発生となつて居ります。一度事故が発生しますと全区域の皆様に多くの御迷惑がかかりますので、ビニール栽培の設置時は強風にもとばされない様又不要になりましたビニールは畠の中に放置されない様等々もお願い申し上げます。又当社は電化に関する相談、特に深夜電気温水器による豊かな生活作りの相談に応じて居ります。御利用下さい。

九電便り



空港開きページント

提供 島田 末雄 氏

雨が多くなってきました、道路には木へやが一番大切です、砂利道も舗装道路も路面に水溜りができるは終りです、立派な側溝も木きれや泥がつまっていますいませんか、道路上に取草を捨てないで下さい。

みんなの手で道路をきれいに愛護します。どう。歌の中に「山」の文字がなくても、例えば富士、アルプス、ヒマラヤ等山の名があればよく、また、山の情景が歌によみ込まれていれば「山」の文字がなくてもいい。

詠送の期間 本年九月一日から十月一日まで

消印が十月十一日までのもの

詳しいことは役場に問い合わせ下さい

家護川 地
家庭教育学級修了区

書道教室えどうぞ

ほとんどの学級生が無欠席で二回の青年家庭宿泊研修、ペレーボール大会毎週土曜日 午后一時三〇分より

大津町中央公民館 指導 日本書字会熊本支部
大きな成果をあげることが出来た

清田幸臣先生